
  

 O percurso da Equipa de Deputados da Escola Básica de Vidago 

começou há muito tempo. Houve sessões de informação e motivação para o 

concurso, para a organização das listas, para a campanha eleitoral e para a 

votação e, pelo meio, a vinda da Sr. Deputada Dra Manuela Tender, também 

professora do nosso Agrupamento de Escolas Fernão de Magalhães, que teve 

a gentileza de nos contemplar com a sua presença no anfiteatro da Escola, 

onde nos proporcionou uma melhor compreensão sobre o funcionamento da 

Assembleia da República e do sistema parlamentar português.  

Este esclarecimento revelou-se um importante contributo para a 

participação de Vidago no projeto “Parlamento dos Jovens 2015”. Nessa 

sessão também tivemos um período de questões na qual  todos os alunos 

presentes tiveram a oportunidade de expor as suas dúvidas relativas ao 

tema deste ano, o “Insucesso Escolar”. 

Mais tarde, neste mesmo anfiteatro, decorreram os debates e as 

deliberações das medidas que formariam o projeto de recomendação final 

da Escola de Vidago para a sessão distrital, em Vila Real bem como a 

votação das medidas e escolha dos Deputados representantes que 

formaram uma sólida equipa: Cristiano Alves, Catarina Santos, Iara Alves, 

Gonçalo Pelayo e Jéssica Teixeira. 

Durante o período entre as sessões escolar e distrital, a equipa 

reuniu-se com o professor coordenador, Fernando Luís Nogueira, como 

preparação para as adversidades que se seguiriam com o andar do trabalho. Para isto, realizaram vários 

encontros a fim de elaborar uma consistente proposta e a sua defesa sem esquecer a dedicação individual 

fora do estabelecimento escolar ao serviço do projeto. 

Na sessão distrital, no IPJ - Instituto Português da Juventude, em 

Vila Real, com todos os Deputados participantes de todo o Distrito, 

começou a tarefa de tentar conseguir um lugar na final de Lisboa.  

Depois de um período de perguntas ao Sr. Deputado Ivo Oliveira, do 

Círculo de Vila Real, surgiram acirradas discussões entre os diversos 

membros pelos mais variados motivos, uma vez que o tema em questão 

era bastante sensível. 

Cada Escola apresentou o seu projeto e, apesar do clima de tensão 

dentro do auditório, fora do estabelecimento existiu sempre um ambiente 

de amizade e confraternização entre todos os presentes, professores e 

alunos. 

Jéssica Carneiro 
Jornalista 



Ao longo da sessão, a Escola de Vidago debateu as suas 

medidas o melhor que sabia e, depois de muita discussão, fomos eleger 

as melhores propostas de recomendação que seriam levadas a Lisboa 

para a sessão nacional: uns aditamentos aqui, umas alterações acolá 

e/ou eliminações de medidas e só faltava escolher os Deputados para a 

sessão nacional. Mais umas conversas e... a Escola de Vila Pouca de 

Aguiar e a Escola de Vidago foram as escolhidas!  

E assim terminou a sessão distrital tendo ficado nomeados os 

Deputados Gonçalo Pelayo e Iara Alves, de Vidago e Bruna Campos e 

Eduardo Lemos, porta-voz, de Vila Pouca de Aguiar para representarem 

Vila Real na sessão nacional em Lisboa, dias 4 e 5 de Maio. 

E eu também ía a Lisboa como Jornalista! 

No dia 4, cedo, por volta das sete, a Equipa de Vidago saíu para 

Vila Real - os Deputados Iara e Gonçalo, eu, o professor coordenador, 

acompanhados pelo Diretor do Agrupamento, Fernando Castro, e aí nos 

juntamos às Equipas de Bragança, Macedo de Cavaleiros e Vila Pouca 

de Aguiar e partimos rumo a Lisboa. 

Após uma viagem de seis longas horas, a Equipa chegou à 

Assembleia da República. Aí fomos recebidos pela Sra. Deputada Dra 

Manuela Tender que nos acompanhou e apoiou ao longo dos dois dias. 

Seguiu-se a verificação das inscrições e a entrega de documentos sobre 

a Assembleia da República e sobre o Parlamento dos Jovens. 

Rapidamente as Equipas foram separadas dos jornalistas que, 

acompanhados por uma funcionária da Asembleia da República,  fizeram 

uma visita pelo recinto o que lhes permitiu uma maior liberdade de 

movimentos e poder visitar certas salas normalmente interditas aos 

visitantes normais. 

 Entretanto, os Deputados e os restantes acompanhantes 

dirigiram-se às salas das Comissões onde dariam início à ordem de 

assuntos para a tarde, sendo estes constituídos pela apresentação dos 

projetos de recomendação dos respetivos círculos eleitorais, debate e 

votação geral seguido de um debate e votação na especialidade. A 

Comissão de Vila Real, a 3ª de quatro, também envolvia os círculos 

eleitorais de Aveiro, Braga, Coimbra, Portalegre, Viana do Castelo e 

Lisboa que também se encontrava noutra Comissão, por ser muito 

grande, e por essa razão não possuía os mesmos direitos dos restantes 

Distritos. 



 Como esperado, durante a tarde decorreu um debate intenso e 

demorado que envolveu todos os Deputados presentes. Desde todo o tipo 

de opiniões e perspetivas até à mais simples das decisões de grupo, 

gerava-se uma tempestuosa confusão. No entanto, no final da Comissão 

chegou-se a um consenso através de tensas votações. Ficou decidido 

que no dia seguinte, na sessão plenária, a 3ª Comissão apresentaria 

cinco medidas, tendo sido o projeto de recomendação de Braga o mais 

votado. Mesmo assim, de uma maneira ou de outra, todas as medidas 

apresentadas por Vila Real encontravam-se presentes na redação final. 

 Ao final da tarde, os cento e vinte e seis jovens Deputados de todo 

o país, de norte a sul e ilhas, e de comunidades portuguesas fora da 

Europa, reuniram-se na Sala do Senado para assistir a um serão de 

comédia sobre as temáticas da vida moderna. Este momento de lazer 

certamente poderia ser considerado um consolo para grande parte da 

plateia exausta e fatigada. 

 Ao fim do dia, jantar e uma merecida noite de descanso. 

 No dia seguinte de manhã, antes de se dar início à sessão 

plenária, a Sra. Deputada Dra Manuela Tender, ofereceu-nos uma visita 

privada às mais importantes salas do magnífico edifício da Assembleia.  

Pouco depois, deu-se início à sessão plenária que também 

decorreu na Sala do Senado. Inicialmente, presentearam-nos com um 

vídeo de homenagem ao vigésimo aniversário do projeto “Parlamento dos 

Jovens”, seguindo-se as intervenções de alguns Deputados da Assembleia 

da República, provenientes de todos os partidos políticos com assento na 

Assembleia, que falaram da temática do “Insucesso Escolar” e da 

importância do projeto em questão. 

Após o começo da sessão, convocaram os jornalistas e 

conduziram-nos para uma sala onde se encontrava o Sr. Deputado Pedro 

Pimpão do PSD - Partido Social Democrata, pronto para responder a 

questões relativas aos mais variados assuntos. 

 De volta à Sala do Senado, cada Comissão apresentou as suas 

medidas e procedeu-se ao debate geral. A agitação acumulava-se entre 

todos os Distritos que lutavam para manter as suas medidas em discussão. 

Como a sessão se prolongou durante várias horas, teve de ser dividida em 

duas partes. Nesse intervalo... um excelente almoço “buffet”.  

 Da parte da tarde, procedeu-se às votações na generalidade 

retificadas de seguida pelas votações na especialidade nas quais, perante 



o projeto-base, teria de se eliminar, aditar e/ou alterar as medidas 

presentes. No projeto final, que seria entregue aos Deputados da 

Assembleia da República e mais tarde por eles discutido, encontravam-se 

duas das medidas apresentadas por Vila Real, uma no seu inteiro e a outra 

inserida noutra medida. 

 Logo depois do final da sessão, um mar de fotografias captou os 

momentos finais do recompensador e memorável percurso de todos os 

presentes.  

 Para mim e para a Escola, foi uma honra poder entrevistar a Sra 

Deputada e Professora Dra Manuela Tender em plena Assembleia. 

Perguntas a medo e respostas simples. 

 E para celebrar o vigésimo aniversário do Projeto “Parlamento dos 

Jovens”, serviu-se um bolo simbolizando todo o esforço, empenho e 

dedicação de todos os participantes durante estes 20 anos de vida.  

 E estava no fim a missão de todos os jovens presentes.  

 Faltavam as fotografias finais, os contactos de uns e outros, beijinhos e abraços, entrar nos 

autocarros e... regressar a casa. 

Esta experiência foi sem dúvida única 

e extremamente gratificante, que prezaremos 

para o resto das nossas vidas e jamais 

esqueceremos. A isto, só podemos agradecer 

a todos os que fizeram o projeto “Parlamento 

dos Jovens”, à Professora e Deputada Dra. 

Manuela Tender por nos receber sempre “de 

braços abertos”, bem como ao nosso 

professor coordenador, Fernando Luís 

Nogueira, por nos ter introduzido neste mundo 

forasteiro e ser o nosso orientador na 

incansável arte do discurso. 

E... caros leitores, para o ano há mais!... 

 

A jornalista, 

Jéssica Santos Carneiro 

  

    


